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亲爱的听衆朋友，您好，弟兄姐妹，主里平安。今天我们开始查考新约的以弗所书

第一章。 
 

以弗所书第一章 1 节这样说：『奉神旨意，作基督耶稣使徒的保罗，』 

 

如果你在写这封书信，而你将保罗的名字除掉，无论你是谁，放进你自己的名字，

就成了。例如：奉神旨意作服务站的阿吉；奉神旨意作车间工人的约翰。你看，并

不是每个人都被奉召成为使徒。不是所有的人都能成为使徒，也不是所有的人都会

成为传道。同时，如果神没有呼召你，没有装备你，使你成为某种人，而你却试着

要去当那种人，那么这是一个错误。 

 

我真的不喜欢这样的话：「哦，他是跟随着神最高的呼召；他要进入事奉的岗位里

了。」事奉神不是神最高的呼召。「哦，他是跟随神最高的呼召，他是一个宣教

士。」这不是神最高的呼召。无论神呼召你、装备你成为怎样的人，这就是神对你

生命最高的呼召了。你不需要去觉得自己是天国的次等公民，只因为你是在服务站

工作，或是你只是个秘书，或是你是蒙福的一个家庭主妇。无论神呼召你来成为怎

样的人，这都是神对你的生命最高的呼召，我们应该为此而喜乐，而不是去觉得内

疚。「哦，天啊，我不是一个牧者，我应该在事奉岗位里的，我必须去做这个工

作。」嘿，成为牧者经常会经历到痛苦、会有些损失的，你要为自己不是牧者来感

恩！ 

 

因此，保罗只是在宣告他自己的呼召。我是什么人，我是藉神的旨意而成的，这是

重要的。你知道，多年以来，我曾经有一个很困难的问题，因为我认为我应该成为

「奉神旨意成为布道者的查克」，但我并不是。神并没有呼召我去当布道者，而我
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尽力要成为布道者的努力也是全然地失败，我因此而沮丧，十分挫败。一直到我决

定要放弃所属宗派给我的角色，他们选派传教士成为神最高的呼召，我甘心成为神

所装备我的样子，神使我成为一个按神旨意作牧者和教师的查克；然后，我就开始

经验到事奉中真正的满足。直到那时为止，我的事奉一直都是艰困的。它是一个折

磨，是一个催逼。我尝试扮演神没有要做的角色。你知道，尝试去扮演神没有要你

去担当的角色。这是最困难的事，。 

 

圣经彼得后书一章第十节说：『使你们所蒙的恩召和拣选坚定不移。』要知道你的

角色是藉着神的旨意成就。因为如果你是藉着神的旨意而成爲那样的人，那么，你

就在你所做的事情和所担负的角色上有喜乐。当你的工作成为你的喜乐的时候，你

就是一个快乐的人了。 

 

我总是鼓励年轻人去找到他们真正喜欢去做的事，也学习借此而维持生计/因爲你

在工作上，会得到快乐，那么你就是一个快乐的人。如果你的工作是一个折磨，那

么你就觉得很痛苦，因为你会以爲，很可能你三分之一的人生将会耗在那份工作

上。如果你的工作是一种磨难和逼迫，那么你会想：「哦，我今天必须去工作了，

我会很开心五点钟的来临。」听衆朋友，你就一直在这种折磨当中。 

 

以弗所书第一章 1 节，保罗说：『写信给在以弗所的圣徒，』 

 

你说：「嗯，他说，在以弗所的圣徒，那就把我排除在外了，」不是这样。唯一将

你排除在外的是：「在以弗所」这个部份。有些天主教会决定将某些人封爲「圣

徒」，给与特别的荣耀，将这些人称为圣徒。这真是一个悲剧，真的！其实，教会

从来没有把任何人封爲一个圣徒，是主耶稣带领人成为圣徒，不是教会。对主耶稣

来说，如果你爱祂又跟随祂，你们都是一个圣徒。这不是什么特别的阶层称谓。圣

徒只是对那些爱主耶稣，又相信主耶稣的人所给于的一个共同的称谓。「圣徒查

克」，我会接受这个称呼。但是，如果你对人们称你是圣徒感到困扰，保罗接下来

的称呼里也将你包括在里面。 

 

以弗所书第一章 1 节说：『就是在基督耶稣里有忠心的人。』 

 

因此，这封信也是写给你的。 

 

在保罗介绍的第一个句子里，「在主耶稣基督里」这几个字就是整封书信的基本定

调。因此，当你在研读这封书信，如果你拿只笔来将神在主基督里，透过主基督为

你所做的所有的事都画下线来，那将会对你十分有帮助。你会发现到这样的句子：

「在祂里面，藉着祂，透过祂..」等等，關乎你所有的事，都是藉着主耶稣基督

而来的。你将会发现，这些字句贯穿在整个以弗所书信中。因此这几乎成瞭解释这

封书信的关键字眼，它告诉你是怎样的人，以及神已经为你做的所有的事情，所有

神将要为你做的事，以及所有神想要为你在主耶稣基督里做的事。因此，当你在阅

读的时候，可以将「主耶稣基督」这几个字都画线，它会帮助你对这些事的记忆。 
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以弗所书第一章 2 节说：『愿恩惠、平安从 神我们的父和主耶稣基督归与你

们！』 
 

恩惠和平安，在整个新约圣经里，它们总是一再地同时出现，总是这个次序。因为

除非你第一次经验到神的恩惠，否则你无法明白神的平安。 

  

多年以来，在我的基督徒经验里，我的心中无法真正地知道神给我的平安，因为我

是在一种以工作与神建立关系的状态之下，我如此努力地尝试，却从来没有平安。

我真的从来没有对自己的得救感到确信，直到我发现神的恩惠。当我发现了神对我

的恩惠之后，我就对自己的得救有了把握，我也经历到神的平安，这真是荣耀的

事。然后我想，很可能这是在我的事奉当中，我如此强调神的恩惠，这是其中的原

因之一。在服事主这么多年之后，我自己的生命里，经历到了神赐给我深深的平安

和福份。 

   

「从主耶稣基督」，现在有许多人认为主，耶稣，基督，是祂的名字，中间名字和

姓氏；并非如此。主的名字是耶稣，这是希腊文，而这个名字的希伯来文则是约书

亚。希伯来文里，约书亚这个名字的意思是：「耶和华是拯救。」这是一个与耶和

华名字复合起来的字，Yeshua。而希腊文名字则是耶稣，天使介绍要使祂叫耶

稣，因为祂要将祂的人民从罪里拯救出来。主是拯救，祂被称为约书亚，因为祂要

将祂的人们从罪恶里拯救出来。「基督」这个字的希伯来文是「弥赛亚」，这就可

以说明瞭祂的使命。祂是神所应许的救主，是被膏抹的那一位，是弥赛亚。而主则

是祂的头衔。现在，我们的问题是，我们通常使用祂的名字，而不是称呼祂的头

衔。因此，我们通常是如此空泛地称呼主的名字，许多人是虚妄地称呼主的名字，

因为他们认为主这个字，只是一个名字的姓氏，而不是头衔。这表明了我与祂之间

的关系，如果祂是主，那么我就是奴仆。而我与主建立一个主人和奴仆之间的关

系，这是很重要的事。 

 

在路加福音六章四十六节，主耶稣说：「你们为甚么称呼我『主啊，主啊』却不遵

我的话行呢？」这是不一致的。然而，人们是多么心口不一地称呼祂主啊，却不遵

守祂的命令。因此，我们明白主是一个头衔，而不是一个名字，这是十分重要的

事。我们会进到一个以祂为主的关系里，在罗马书第十章第九和十节说：「你若口

里认耶稣为主，心里信神叫他从死里复活，就必得救。因为，人心里相信就可以称

义，口里承认就可以得救。」要承认什么呢？承认耶稣是主。但是这不是一个空洞

的承认，因为在那一日，有许多人会来说：「主啊，主啊，请给我们开门」而祂将

会说：「我从来不认识你」「哦，但是我一生都称呼你是主。」「是的，但你从来

没有服事过我。」主是头衔，是我们与祂的关系，不要空泛轻易地称呼主。 
 

现在保罗立刻要进入他要对以弗所的信徒说的主题。 
 

以弗所书一章 3 节，保罗说：『愿颂赞归与我们主耶稣基督的父 神！他在基督

里这里用到了基督这个称谓曾赐给我们天上各样属灵的福气：』 
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首先，请留意保罗为这些属灵的福气感谢神。事实上，今日许多人在谈论物质的福

份，也不断地鼓吹，神的每一个圣徒都应该经历到各样物质上的福气，并且他们为

这些属物质的福气作见証。当人们为这些属物质的福气作见証的时候，保罗是为了

神所赐的属灵福气而感谢神。因此，当你听到人们在感谢神的时候，要注意他是为

了什么而感谢神，因为这可以确实地指明出这个人的属灵光景。如果一个人是真的

跟随着圣灵行事，他也在意属灵的事物，那么他就会为了神所赐的属灵福气而感谢

神。但是如果一个人是个物质主义者，他对物质上的事十分感兴趣，那么他就会总

是谈到关于物质上的福气。但是要小心这种人，在圣经提摩太前书六章第五节说

到：『他们以敬虔为得利的门路。』保罗在这里是为了属灵的福气而感谢神。 
 

保罗将要用以弗所书的前三章，来数算这些我们可以从主耶稣基督里，得到的属灵

福气。保罗将要用三章的篇幅来告诉你，神已经为你做的事。 

   

我想，今天的教会里出现其中一个最大的问题是，我们总是在教会里听到，我们必

须要为神去做什么事。我自己是在一个这种的教会长大，似乎是在我所参加的每一

个聚会里，我都被教导，应该要为神做事，而我没有去做出那些我应该为神做的

事。我因此觉得十分痛苦，也不断地感到罪疚，因为我失败了。我应该为神做更多

的事，我应该为神做这件事，应该为神做那件事，这所有的事都是我应该去为神做

的。有那么多的事，我想要去做，但是我却是软弱的。我应该更多地祷告，所以在

主日的晚上，我向神祷告说：「主啊，我在接下来的这一周会有更多的祷告。」但

是我却没有做到。然后我就感到罪疚，到了下个主日的晚上，我又回到主面前认罪

祷告说：「下一周我就会做到的，主啊。」但是每个主日的晚上，都是我会上一周

的失败而忏悔。我应该读更多的圣经，「主啊，我将要读更多的圣经。」但我没有

做到。我想要做，我应该更多地作见証，但我没有去做。因为我总是在那些要去做

的事，就是我应该为神做的事上失败了，所以我总是感到罪疚。因为这么多年以

来，我的事奉是跟随我成长的模式，那是我所知道的模式去做。我也持续地告诉

人，他们应该为神去做一些事。 
 

因为我要成为一个布道者，我要见到灵魂得救，因为我必须在每个月的报告上，第

一件要汇报的事情，就是这个月有多少人得救。当他们的头低下来，他们感到罪疚

的时候，他们想着：「是的，我让神失望了。哦，神啊，我真抱歉，主啊，我应该

为你做更多的事。我知道我应该做的。但是，神啊，我不知道该怎么做，那个没用

的牧者除了救恩的事之外，没有教导我其他任何的事。」这真的是我自己的过错。

除了救恩之外，我从来没有告诉他们别的事。我没有将这些人带入跟随圣灵而行

事，跟随圣灵的生命，使他们在神的话语上成长和成熟。 
 

有一天，神改变了我的事奉。我成了一个教导的牧者，我开始去喂养主的羊群，去

建立他们，使他们强壮。这是我自己事奉上一个戏剧性的转变。当我不再去击打主

的羊群，而是开始去喂养这些羊之后，他们就开始变得强壮，他们开始变得健康。

作见証不再是一件他们要另外去做的事，他们本身就是见証。而教会也开始蒙福并

且成长。 
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长久以来，教会一直过于着重，你应该为神做什么事，但圣经却不是强调这样的

事。圣经所强调的，是神已经为你做了什么事。『他在基督里曾赐给我们天上各样

属灵的福气。』现在，保罗用三章的内容来告诉你，神已经为你做的所有的事。当

保罗用了三章的篇幅来告诉你神已经为你做的事之后，他才再说，『我们行事为人

要与蒙召的恩相称。』保罗并不是先告诉你，应该去为神做什么事，而是首先，以

神已经为你做的事来建立你。这是正确、合宜的次序，因为如果没有神已经为你做

的一切事，你是不能成为你所将要成为的那种人。换句话说，神已经先在我的生命

里作工了。 

 

在彼得前书一章第三到第五节，彼得说：『愿颂赞归与我们主耶稣基督的父 神！

他曾照自己的大怜悯，藉耶稣基督从死里复活，重生了我们，叫我们有活泼的盼

望，可以得着不能朽坏、不能玷污、不能衰残、为你们存留在天上的基业。你们这

因信蒙 神能力保守的人，必能得着所预备、到末世要显现的救恩。』 
 

这些全都是神已经为你做的事。为此而感谢神，我们已经重生，有了活泼的盼望，

因为主耶稣从死里复活了。我们可以得到那不能朽坏的，不能玷污的，不会衰残的

基业。那是所有的，神已经为你做的事。这些都要藉着神的能力，为你保守在天上

的。这是神为你所保守的事物。 
 

嗯，你会说：「我难道不用做任何事吗？」是的，你只是要藉着信心去相信这些

事，这就是神所要求的。因为你相信了神已经为你做的工作。因此我们应该跟随着

新约圣经的模式，在我们自己的行为上宣告神那荣耀的工作。 
 

愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神！他在基督里曾赐给我们天上各样属灵的福气。 

 

主啊，帮助我们，使我们的眼目不看自己，不看我们的环境，不看我们自己的软弱

和失败，不看我们的失望。主啊，帮助我们，我们定睛仰望你，主耶稣基督。让神

的话语种植在我们的心里，当我们读经的时候，使我们的心里不再蒙着帕子，而是

你的圣灵给我们亮光，使我们明白你的真理。奉主耶稣的名求，阿们！ 

弟兄姐妹，听衆朋友，愿主与你同在，赐福给你，保守你在祂的爱中，当祂藉着圣

灵在你的心里作工，使你更亲近祂。愿这一周里，你的眼睛注目在主耶稣身上，让

神藉着祂的圣灵，在我们的生命里，带来改变，为了主的缘故，使我们更有主的样

式。 


